

# 清流

高岡市立高陵中学校  
第2学年だより  
第1号  
令和6年4月4日

## 着任のあいさつ

校長 <sup>かきの</sup>柿埜 <sup>てつお</sup>哲男

令和6年度がスタートしました。私は、この度、高岡市の中心部に位置する歴史と伝統のあるこの高陵中学校に赴任して参りました校長の柿埜哲男です。私自身が本校の昭和59年度の卒業生であり、愛着のある母校で勤務することができることに至福の喜びを感じています。私の親も子供も親子三代が本校の卒業生であり、保護者としても本校に関わらせてもらいました。このような巡り合わせに自分自身が本当に驚いています。

さっそく4月1日、中学生時代を思い出しながら校舎巡りをしてみました。不思議なことに40年前にタイムスリップしたような感覚に包まれ、その当時のことが一気によみがえってきました。今から40年前、昭和58年に本校が木造校舎から現在の校舎に建て替えられました。その当時は、男子は学生帽をかぶり、学生鞆を持って登校していた時代でした。昭和59年の4月から、3年生になった私たちから優先的に新校舎で学ばせてもらうことになりました。木造の旧校舎と現在の校舎の両方を経験させてもらった生徒で、新校舎の建築や旧校舎の解体のことを今でもしっかりと覚えています。第二次ベビーブームに生まれた世代で、学年は8クラスもあり、300名ほど同級生がいました。バレーボール部に所属し、上位大会進出を目指して顧問の坂井寛先生（後の第19代校長）に指導していただきながら、汗を流していました。中学校3年間で、本当に多くの経験をさせてもらいました。

3年7組であった私の教室を探すと、現在はものづくり・デザイン科室になっていました。実際に扉を開けて入ってみると、忘れていた記憶が呼び戻されました。クラスを見渡しながら、最も強く思い出されたことは、合唱コンクールのことでした。自由曲の「モルダウ」を全力で合唱したこと、学級会長としてクラスをまとめることが大変だったこと、その時のクラスメイトの様子などが走馬灯のように駆け巡りました。入賞することはできませんでしたが、様々な個性をもつ仲間と協力し合い、一つの目標に向かって努力する姿勢や頑張ることの大切さを学ぶことができました。卒業後、高校に進学してから教師を目指すようになり、実際に教職に就いてからもその時の気持ちはぶれることなく、多くの生徒に合唱コンクールを通じて、仲間との協力の大切さやすばらしさを伝えてきました。そして、今度は校長として母校で勤務することに強い運命を感じました。卒業生としての愛校心を強くもち、伝統ある我が母校をよくしたいという気持ちで一杯になりました。

この気持ちをこれから大切にして、保護者、地域の皆様から信頼される学校づくりに一生懸命に努めてまいります。そして、高陵生が毎日通いたくなるようなウェルビーイングな学校を目指していきたいと思えます。教職員一同力を合わせて質の高い教育を実現できるように努めてまいります。今後とも、本校の教育活動にご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

## 2学年担当者の紹介



2年生の皆さん、ご進級おめでとうございます。新しくこの学年の一員になることができ、どのような1年が過ごせるか胸が高鳴っています。「玉琢かざれば器を成さず、人学ばざれば道を知らず」これは、中国の故事成語です。「どんなにすばらしい才能があっても、努力を積み重ねなければ立派な人物になることはできない。人間も学んでこそ、人間のあるべき道を知ることができる」という意味です。皆さんには、未知なる自分、そして未知なる可能性を見付けるために、日々努力を積み重ねる1年にしてほしいと思えます。一緒に頑張りましょう。

2学年主任 川堰 仁美【英語】

2年生の皆さん。昨年は1年間楽しい時間を過ごさせてもらってありがとうございました。今年度もよろしくお祈りします。

2年生になる皆さんには、先輩や友だち等と共に「自分」のことを成長させながらも、後輩や友だち等の「他人」の助けになるよう頑張ってください。ぜひ皆さんのエネルギーを「自分」と「他人」のために使いましょ！1年間よろしくお祈りします。

1組担任 宮原 翼【社会】

進級おめでとうございます。昨年度は、保健体育の授業で皆さんと関わらせてもらいました。とても元気いっぱいパワーのある皆さんの活躍を、今年度はもっと近くで見られるのが本当に楽しみです。2年生では、中堅学年として、これまで通り全力で取り組むとともに、これまで以上に思考を張り巡らせて、学校を引っ張っていける存在になれるよう、日々積み重ねていきましょう。これから1年、大きく成長できるように一緒に頑張りましょう。

2組担任 小川 晴可【保体】

進級おめでとうございます。皆さんとどのような1年を過ごすことができるだろうかと楽しみにしています。2年生になった皆さんは先輩として、そして学校の中心としてさまざまな場面で活躍することになります。また、自分の将来について考える機会も増えます。昨年度と変わることもあります。様々なことに臆せずチャレンジし、大きく成長してくれることを楽しみにしています。今年1年が充実した学校生活になるように共に頑張りましょう。1年間よろしくお祈いします。

3組担任 北島 未由希【国語】

4月から皆さんと一緒に勉強することになりました。高陵中での仕事は初めてですので、分からないことがたくさんあります。いろいろと教えてもらえるとありがたいです。毎日の挨拶を大切にして、温かい人間関係をつくっていただけると願っていますので、積極的に声を掛けてください。1年間、よろしくお祈いいたします。

あすなる学級 担任 西田 誠【社会】

毎日が、日進月歩！皆さんが向上心を持ち、才能を開花させた作品を創作できるような指導をしたいと思ひます。何か困りごとがある時は、何か助けになれるかもしれないのでお互いにたくさん話をし、楽しく充実した毎日を過ごしていきましょう。1年間よろしくお祈い致します。

副担任 嶋崎 博子【美術】

※ 4/8（月）19：00より 新クラスで学級役員選出を行います。（内履きをご持参ください。）

#### 4月の行事予定

1	月	
2	火	
3	水	
4	木	新任式、始業式
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	入学式、対面式、離任式、給食開始
9	火	仕方集会、クラス写真撮影
10	水	中教研学力調査(英・理・国) 市中教研部会(給食後放課)
11	木	中教研学力調査(社・数)、身体測定
12	金	
13	土	授業参観(弁当持参)、PTA 総会 学年懇談会、部活動育成会総会
14	日	
15	月	繰替休業日

16	火	内科検診
17	水	
18	木	
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	写生大会
25	木	公聴会
26	金	部結成
27	土	
28	日	
29	月	昭和の日、市長盃陸上 前田杯(テニス、バレー)
30	火	

